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DISCURSO 
ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACION DEL REGISTRO NACIONAL DE  
PERSONAS NATURALES 
JULIO, 01 DE 2005 
 
 
SI ESTAMOS CUMPLIENDO LA PROMESA DE QUE LAS MUJERES NO 

ESTARAN SOLAS, DEPENDE COMO SE, ALGUNAS LO HAN INTERPRETADO 

DE OTRA FORMA, PERO DE TODOS MODOS, ESE 47% ME VA A AYUDAR A 

CUMPLIR EL *** ES UNA BRONA, PERO REALMENTE, DURANTE LA 

CAMPAÑA ELECTORAL, SE CONVIRTIO ESA EXPRESION EN ALGO MUY 

SIMBOLICO EN MI CAMPAÑA. 

 

ES UN VERDADERO PRIVILEGIO PARA MI COMO PRESIDENTE DE LA 

REPUBLICA, ENCABEZAR ESTE ACTO DE INAUGURACIÓN DE ESTE 

EDIFICIO Y EL LANZAMIENTO DE LA PAGINA WEB DEL REGISTRO 

NACIONAL DE PERSONAS NATURALES, PUESTO QUE LOS BENEFICIOS 

QUE A TRAVÉS DE ESTA INSTITUCIÓN ESTAMOS DANDO A TODOS LOS 

SALVADOREÑOS SON INVALUABLES.  

 

COMO DIJO LA PRESIDENTA Y REGISTRADORA NACIONAL DE PERSONAS, 

DESDE EL GOBIERNO ESTAMOS APOYANDO CON MUCHO INTERES LOS 

PROCESOS QUE CONSOLIDARAN LA IDENTIDAD DE TODAS LAS 

PERSONAS A TRAVÉS DE NUESTRO REGISTRO DEL ESTADO FAMILIAR. 

 

TODOS SABEMOS QUE A PARTIR DE LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ, 

SE GENERA UNA NUEVA FORMA DE CONVIVENCIA PACIFICA Y SOCIAL EN 

EL PAÍS, LA CUAL OBLIGA AL ESTADO A CREAR MECANISMOS PARA QUE 
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LAS PERSONAS NATURALES SE ENCONTRARAN O DEBAN ENCONTRARSE  

REGISTRADAS Y FEHACIENTEMENTE  IDENTIFICADAS. 

 

AFORTUNADAMENTE DICHA NECESIDAD DIO COMO RESULTADO LA 

CREACIÓN DE UNA INSTITUCIÓN DE ALTO IMPACTO SOCIAL, LA CUAL 

REFUERZA LOS PROCESOS ELECTORALES  Y  ADEMÁS,  GARANTIZA LA 

SEGURIDAD JURÍDICA DE NUESTRO PAÍS.  

 

LA IMPORTANCIA DEL TRABAJO QUE REALIZA EL REGISTRO NACIONAL DE 

LAS PERSONAS NATURALES ES INCUESTIONABLE, PUESTO QUE  AQUÍ SE 

CENTRALIZA LA INFORMACIÓN Y SE MODERNIZA LA FORMA DE 

REGISTRAR LOS ACTOS Y HECHOS JURÍDICOS CONSTITUTIVOS, 

MODIFICATIVOS Y EXTINTIVOS DEL ESTADO FAMILIAR DE CADA 

SALVADOREÑO. 

 

SIN EMBARGO DEBEMOS ESTAR CONSCIENTES, QUE LA FUNCIÓN QUE 

AQUÍ SE LLEVA A CABO, NO SOLO ES LA DE EMITIR EL DOCUMENTO QUE 

CADA UNO DE NOSOTROS LLEVAMOS EN LA CARTERA, EL DOCUMENTO 

DEL DUI.  

 

EL REGISTRO NACIONAL DE PERSONAS  LLEVA A CABO FUNCIONES 

INSTITUCIONALES CON DIVERSOS SECTORES RELACIONADOS CON LA 

SALUD,  LA SEGURIDAD SOCIAL,  LA MIGRACIÓN, EL CONTROL DE 

LICENCIAS Y VEHÍCULOS, EDUCACIÓN, LA BANCA Y EL COMERCIO, ASÍ 

COMO LAS ACTIVIDADES JUDICIALES Y LOS PROCESOS ELECTORALES. 
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LA INFORMACIÓN ESTADÍSTICA QUE EL REGISTRO OFRECE, TAMBIÉN ES 

SUMAMENTE VALIOSA PARA FIJAR LAS POLÍTICAS DE LAS DIVERSAS 

ENTIDADES DEL ESTADO. 

 

ES IMPRESIONANTE SABER QUE LOS DATOS DE MAS DE TRES MILLONES 

800 MIL SALVADOREÑOS, MAYORES DE 18 AÑOS, QUE CONTAMOS CON 

DUI, SON MANEJADOS POR ESTA INSTITUCIÓN, QUE CADA VEZ MAS SE 

MODERNIZA. 

 

Y TAMBIEN DEBEMOS DESTACAR, QUE EN LA ACTUALIDAD, EL RNPN 

TRABAJA PARA QUE  LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR TAMBIÉN 

PUEDAN CONTAR CON UN DOCUMENTO DE IDENTIFICACIÓN MODERNO, 

SEGURO Y CONFIABLE, QUE CUENTE CON LOS ADELANTOS 

TECNOLÓGICOS ACTUALES Y QUE CONTENGA LA INFORMACIÓN 

FÁCILMENTE VERIFICABLE.  

 

NOS COMPLACE EL HECHO QUE A PARTIR DE SEPTIEMBRE, SE INICIARA 

LA ENTREGA DEL DUI A LOS HERMANOS SALVADOREÑOS RESIDENTES EN 

ESTADOS UNIDOS. 

 

TAMBIÉN ES TRASCENDENTAL LA PRÓXIMA APROBACIÓN DE LA LEY 

TRANSITORIA POR PARTE DE LA HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA, 

QUE PERMITIRÁ EL ASENTAMIENTO TARDÍO DE MÁS DE 362 MIL  

MENORES, QUE ANTE LA  LEY Y ANTE NUESTRO PAIS NO EXISTEN. 

 

OTRO ASPECTO DESTACABLE DENTRO DEL PROCESO DE 

MODERNIZACIÓN, ES LA CREACIÓN DE UNA PAGINA WEB QUE FACILITA 
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LAS CONSULTAS A LOS USUARIOS Y QUE POR SUPUESTO CONTRIBUIRÁ A 

DAR UNA MEJOR ATENCIÓN. 

 

LO QUE PRETENDEMOS COMO GOBIERNO ES FACILITAR EL ACCESO DE 

SERVICIOS ESTRATÉGICOS, COMO ES EL CASO DE LOS QUE 

PROPORCIONA EL RNPN, ADEMAS LA INFORMACIÓN ACERCA DEL DUI,  

LOS DUICENTROS, ESTADÍSTICAS, PROYECTOS, PUBLICACIONES, 

CONTACTOS E INFORMACIÓN GENERAL. 

 

FINALMENTE QUIERO AGRADECER A ORGANIZACIONES COMO “PLAN 

INTERNACIONAL”,  QUE HA DONADO EL MOBILIARIO PARA UN CENTRO DE 

CAPACITACIÓN; Y TAMBIÉN A “VISIÓN MUNDIAL”, POR LA DONACIÓN DE 

300 RECOPILACIONES DE LEYES CIVILES Y FAMILIARES, DISTRIBUIDAS 

ENTRE LOS 262 REGISTROS DEL ESTADO FAMILIAR, EN TODAS LAS 

ALCALDÍAS DEL PAÍS. 

 

FELICITO A LA LICENCIADA MIRIAM MIXCO, A LAS AUTORIDADES DEL 

REGISTRO NACIONAL DE LAS PERSONAS NATURALES Y A SU PERSONAL, 

POR ESTE SALTO DE CALIDAD QUE ESTÁN DANDO EN ESTA FECHA, Y LOS 

INSTO A SEGUIR TRABAJANDO POR EL BIENESTAR DE TODOS LOS 

SALVADOREÑOS. 

 

ESTA MAÑANA, CUANDO ENCENDIA LA TELEVISION Y LA RADIO, LA 

NOTICIA ERA LOS BUSES, Y ME DECIA ALGUIEN HOY TEMPRANO, MIRA 20 

Ó 30 RUTAS ESTAN COBRANDO MAS, CUANDO HAY PRACTICAMENTE UN 

ACUERDO. 
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EL GOBIERNO HA ASUMIDO PARTE DE LA RESPONSABILIDAD, SABIENDO 

QUE ESTA CARO EL DIESEL A RAIZ DE ALGO QUE NO CONTROLAMOS. 

 

Y ME DECIA ALGUIEN, MIRA HAY QUE APLICAR LA LEY, HAY QUE MANDAR 

A LA POLICIA, HAY QUE CAPTURARLO Y LE DIGO, PERO ESO ES LO MAS 

FACIL PARA UN GOBIERNO, IR Y DECOMISAR UNIDADES, PERO NO ES LO 

MAS ADECUADO, EN UN PAIS DONDE PUEDE PREVALECER EL DIALOGO, 

YO CREO EN EL DIALOGO. 

 

Y DESDE AYER, QUE REGRESE DE TEGUCIGALPA, ESTOY HABLANDO CON 

LOS EMPRESARIOS DEL TRANSPORTE Y LES HE DICHO QUE VAMOS A 

ASUMIR ESTA SITUACION PARA AYUDARLE A LOS SALVADOREÑOS, 

PORQUE A MI LO QUE MAS ME INTERESA ES QUE NO SE LE AUMENTE A 

LOS 20 CENTAVOS DEL BUS, A LOS SALVADOREÑOS Y ESPECIALMENTE A 

LA GENTE QUE TIENE QUE OCUPAR UNO O DOS BUSES. NO 

NECESITAMOS LA VIOLENCIA. 

 

LA VIOLENCIA HAY QUE ERRADICARLA DE NUESTRAS MENTES. SI HAY 30 

COOPERATIVAS O 30 UNIDADES QUE HAN ANDADO COBRANDO MAS, 

HABLEMOS CON ELLOS ESTE DIA, PONGAMONOS DE ACUERDO Y QUE 

APROVECHEN ESTA GENEROSA, Y POR PRIMERA VEZ, OFERTA DE UN 

GOBIERNO QUE LES DICEN, MIREN SI SABEMOS QUE HAY PROBLEMAS Y 

QUE HA SUBIDO EL PETROLEO Y QUE NO ES CULPA DE NADIE. 

 

Y NADIE LO BAJA DE DONDE ESTA, Y ES ALGO QUE NO CONTROLAMOS, 

PERO NO HAY NECESIDAD DE VIOLENCIA. LA GOBERNABILIDAD DEPENDE 

DE LA VOLUNTAD Y DE TENER EL HIGADO DESCONECTADO DEL 

CEREBRO. 
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HOY DECIAN EN LA MAÑANA, LA GENTE, ESTA ES LA PRIMERA CRISIS DE 

SACA, HABER QUE HACE SACA. PUES LO QUE VA HACER SACA, ES LO 

QUE HA HECHO SACA DURANTE UN AÑO Y UN MES, ES PLATICAR, ES 

DIALOGAR, ES BUSCARLE SOLUCION A ESTE PROBLEMA. 

 

POR SUPUESTO QUE LA GENTE QUISIERA MAS, PERO NO PODEMOS 

DARLES MAS, PORQUE TAMBIEN EL GOBIERNO VA “COYOL QUEBRADO, 

COYOL COMIDO”. 

 

Y SIN EMBARGO, EN MEDIO DE LA CRISIS, CUANDO PERFECTAMENTE CON 

CUALQUIER PRETEXTO FISCAL, YO LES PUEDO DECIR, MIREN NO HAY 

DINERO Y VAMOS A COMENZAR A DECOMISAR Y A METER PRESO A ESTE, 

AL OTRO, ESTE NO ES EL CAMINO QUE EL PAIS QUIERE. 

 

LOS SALVADOREÑOS ESTAN ABURRIDOS, HOSTIGADOS DE LA VIOLENCIA, 

YO COMO PRESIDENTE DEBO LLENARME DE MUCHA PACIENCIA, Y TODOS 

LOS DIAS CUANDO ME LEVANTO LE PIDO A DIOS QUE ME DESCONECTE EL 

HIGADO DEL CEREBRO, Y MIREN QUE HASTA AHORA ME HA FUNCIONADO. 

 

DERREPENTE UNO SE ENCACHIMBA, PERO LES ASEGURO QUE ESTE PAIS 

ES UNO DE LOS PAISES MAS GOBERNABLE, MAS TRANQUILO DE TODA 

AMERICA LATINA, YO LOS INVITO A QUE REVISEN. 

 

ESTE PROBLEMA DE LOS BUSES, LO VAMOS A RESOLVER, ESTO NO ES 

NADA, SI VENIMOS DE UNA GUERRA DESTRUCTIVA, SI VENIMOS DE 

ENFRENTARNOS ENTRE HERMANOS, LO UNICO QUE YO QUIERO QUE 
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SEPAN, ES QUE NO VAMOS A PERMITIR QUE LE AFECTEN EL BOLSILLO A 

LA GENTE, A LA QUE YA ESTA SEVERAMENTE AFECTADA. 

 

POR QUE TOCO EL TEMA DE LOS BUSEROS AL CERRAR MI DISCURSO, LO 

TOCO PORQUE EN MEDIO DE LAS MALAS NOTICIAS, Y AHÍ ESTOY VIENDO 

EL ROTULO DE UNA TEXACO, QUE LE HAN QUITADO EL PRECIO, PERO 

CADA VEZ QUE VEO LOS PRECIOS ME DA MIGRAÑA, EN MEDIO DE TODO 

HAY COSAS BUENAS COMO LO QUE VAMOS A HACER EN EL GRUPO DE 

LOS OCHO, EN DONDE LOS PAISES MEDIANAMENTE, DE RENTA MEDIA 

BAJA, VAMOS A IR A HABLAR CON LOS PAISES INDUSTRIALIZADOS. 

 

A PESAR DE TODO, ESTE PAIS CAMINA, Y POR ESO YO EL PRIMERO DE 

JUNIO DIJE QUE EL SALVADOR VALE LA PENA Y LO SOSTENGO, ESTE PAIS 

VALE LA PENA, ES EL UNICO PEDAZO DE TIERRA QUE TENEMOS Y NO 

DEBEMOS INCENDIARLO, ESO NO SERIA LO CORRECTO. 

 

ASI ES QUE QUIERO QUE SEPAN, LA PRENSA QUE SEGURAMENTE, ANTES 

DE QUE ME PREGUNTEN, PORQUE TIENEN QUE PREGUNTAR SOBRE LOS 

BUSEROS, QUE LA DECISION DEL GOBIERNO ES SEGUIR DIALOGANDO. 

 

Y HABLAR CON ESTA COOPERATIVA Y DECIRLE MIRE SEÑORES AQUÍ 

ESTA UNA BUENA OFERTA, UNA OFERTA QUE NO LA HAN TENIDO ANTES, 

ESTA ES LA FORMA DE ARREGLAR LOS PROBLEMAS, PLATICANDO, Y SI 

ALGUIEN LE HA APOSTADO SACARME DE MIS CASILLAS Y A BOTAR ESA 

PACIENCIA QUE HE MOSTRADO SE EQUIVOCO. 

 

PORQUE QUIZAS LOS GENES DE DON RICARDO Y DOÑA MARI, QUE ESTAN 

AQUÍ EN ESTA PARTIDA DE NACIMIENTO DE USULUTAN, LO DIGO PORQUE 
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ALGUNOS CREEN QUE NACI EN OTRO LADO, EN USULUTAN EL 9 DE 

MARZO DEL AÑO 65, ESOS GENES ERAN GENES DE TRANQUILIDAD, ASI ES 

QUE NO PUEDO SALIR DE OTRA FORMA. 

 

ASI ES QUE MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 


